

ACTUALITÉS

MAGAZINE D'INFORMATIONS MUNICIPALES
DE GONFREVILLE L'ORCHER

n°442 | AVRIL 2024

www.gonfreville-l-orchet.fr



PAGE

07

**ENFANTS ET AGENTS ONT PLANTÉ
600 VÉGÉTAUX À BÉVILLIERS**

PAGE

08
09

**LE CENTRE SOCIAL
AGIES, UN ACTEUR
LOCAL ESSENTIEL !**





UN CARNAVAL AUX COULEURS DU MONDE

Le 6 mars, petits et grands ont défilé dans la ville pour le carnaval du centre social Agies. Pour respecter le thème du voyage autour du monde, les participants, pour la plupart costumés, ont porté plusieurs grands drapeaux de différents pays. Des musiciens animaient le parcours tels que les percussionnistes de Kevin M'Finka dans une ambiance africaine, Olivier Mancel et son style jazz-blues, le groupe de musique antillaise Laplisitol ou encore un joueur de cornemuse. Le défilé s'est terminé dans le gymnase du complexe sportif Maurice-Baquet, où des animations étaient prévues pour les enfants : initiation aux arts du cirque, atelier maquillage, loisirs créatifs, stand photos et jeux de kermesse. Il y avait également de la musique et un stand de crêpes pour accompagner le tout. (par Caroline Merle)
Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville.](#)



DES RENCONTRES POUR CONSTRUIRE L'AVENIR

Le mercredi 6 mars s'est déroulé un après-midi où des professionnels étaient présents pour renseigner les 16/25 ans sur leurs projets professionnels. Au total 26 structures (centres de formation, agences d'intérim et entreprises) étaient présentes. Ce temps d'échange a eu un grand succès, environ 150 jeunes ont participé dont certains ont déjà reçu des retours favorables pour un emploi. Les animateurs du service Jeunesse ont également participé à la Journée d'Accès à l'Emploi qui a eu lieu le 13 mars à Harfleur avec le stand Infos Jeunesse Gonfreville l'Orcher pour expliquer les aides et les dispositifs de la Région.
Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville.](#)



COLLECTE DES RESTOS DU CŒUR

Début mars, la grande collecte des Restos du cœur s'est tenue un peu partout en France. Les bénévoles de l'antenne locale et les handballeurs professionnels du club Gonfreville Handball ont répondu présents dans la galerie marchande du Centre Océane pour récolter vos dons. Ils étaient également accompagnés par deux jeunes en Service National Universel. Il s'agissait de collecter essentiellement des denrées alimentaires non périssables, des produits d'hygiène et des produits pour les bébés. 68 tonnes de marchandises ont été collectées par les différentes antennes sur l'ensemble de l'agglomération.

Il est toujours possible de faire un don financier sur dons.restosducoeur.org/
Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville.](#)



UNE DÉCOUVERTE DU HAND POUR LES PETITS

Au centre de loisirs maternelle, le club Gonfreville l'Orcher Handball a initié les enfants de 4-5 ans pendant les vacances scolaires à la pratique du hand. Différents ateliers étaient animés par Martin et Marine, deux jeunes éducateurs sportifs, salariés du club : motricité, adresse et tir étaient au programme. Les enfants se sont pris au jeu durant six demi-journées. "On pratique sous forme de jeu de rôle. Par exemple, je suis le chef des pompiers et j'invite les enfants à lancer les balles comme s'ils voulaient éteindre un feu avec des seaux d'eau...", explique Martin. Pour le manager sportif du club Olivier Orfèvres, "cette initiation est une bonne manière de toucher un nouveau public, de donner peut-être l'envie de pratiquer ce sport." Cette première intervention du club gonfrevillais pourrait être renouvelée aux prochaines vacances scolaires avec les plus grands.
Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville.](#)



SÉJOUR ADO-SKI

Le séjour Ado-Ski proposé par le service Jeunesse s'est déroulé du 24 février au 4 mars à la colonie Les Ailes Blanches à Magland. 46 jeunes âgés de 13 à 15 ans y ont participé, encadrés par une équipe de huit animateurs. Il était prévu de skier sur le domaine de Combloux mais la neige a fait défaut. Les jeunes ont ainsi pu constater les effets du réchauffement climatique. Heureusement, la Ville a trouvé une solution de secours et les adolescents ont pu skier sur les pistes de Flaine. Une belle photo de groupe a été prise au sommet du domaine culminant à 2 500 mètres d'altitude avec la plus belle vue sur le massif du Mont-Blanc. Le séjour a été ponctué par des veillées, des temps de vie collective à la colonie, une sortie à un match de hockey à Chamonix, et s'est conclu par un moment de détente à l'espace aquatique de Vitam Parc, situé aux portes de Genève.

Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville](#).



CÉRÉMONIE DU SOUVENIR

Le 19 mars, une cérémonie nationale du souvenir et de recueillement est organisée en mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats au Maroc et en Tunisie. Cette année marque le 62^{ème} anniversaire des accords d'Evian, jour du cessez-le-feu qui a mis fin à huit ans de conflit en 1962. Pendant cette guerre, quatre soldats gonfrevillais sont morts pour la France. Leur nom est gravé dans le marbre du Monument aux Morts. Au pied de l'édifice, plusieurs gerbes ont été déposées par le député Jean-Paul Lecoq, le maire Alban Bruneau, des représentants de la Fédération Nationale des Anciens Combattants d'Algérie (Fnaca) ainsi que par les Miss de la Ville.

Plus de photos sur la [page Facebook de la Ville](#).



PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT : PRIORITÉ À L'ÉDUCATION

PAR ALBAN BRUNEAU, MAIRE DE GONFREVILLE L'ORCHER
CONSEILLER DÉPARTEMENTAL

Au début du mandat, la Municipalité s'est fixée un objectif de 10 000 végétaux d'essences locales à planter. À l'approche du printemps les agents des Espaces-Verts ont entrepris divers chantiers dont un, mercredi 6 mars, sur le plateau de Béveilliers, avec le concours d'enfants du centre de loisirs. 600 végétaux ont ainsi été plantés sur une longueur de 300 mètres. Ce sont au total 2 kilomètres de haies qui ont été plantées ces 5 dernières années pour lutter contre les ruissellements et favoriser la biodiversité. Prochainement c'est un bois qui sera créé à proximité de cette zone avec la plantation de plusieurs milliers d'arbres et arbustes sur une surface de 8 000 m².

Pour cette opération la Ville a obtenu une subvention de 10 000€. Celle-ci s'inscrit dans une démarche globale d'éducation à l'environnement qui se traduit par de multiples actions : service hippomobile, éco-pâturage qui font intervenir des animaux dans l'espace public, rucher municipal, création d'ateliers de compostage dans les jardins familiaux, ou encore éclairage public en LED afin de diminuer la consommation d'électricité. J'en profite pour remercier l'ensemble des acteurs qui interviennent à nos côtés et notamment l'association Éco-citoyenne gonfrevillaise.

La crise environnementale et climatique que nous traversons a fait l'objet ces dernières années d'une prise de conscience collective. Chacun mesure aujourd'hui les conséquences du réchauffement climatique sur le vivant, sur le climat, ou encore sur la ressource en eau. La Ville prend toute sa part dans cette démarche nécessaire de protection et d'éducation à l'environnement. Mais il en va de la responsabilité de chacun : particuliers, entreprises et bien évidemment État, même si ce dernier semble davantage attaché à défendre l'agriculture intensive, à en juger par son recul sur les pesticides ou son soutien aux projets de méga bassines.

Nous pensons qu'il est encore temps d'agir pour protéger notre planète et maintenir des conditions de vie acceptables pour les générations futures. Mais chacun doit se sentir responsable si nous voulons construire une société où le vivant sera plus important que le profit.

Alban BRUNEAU
Maire,
Conseiller départemental



PAGE ► 07

► MA VILLE EN ACTIONS

PAGES 07 À 10

- Enfants et agents ont planté 600 végétaux à Bévilleirs
- Collège : l'échange scolaire avec l'Allemagne relancé



PAGE ► 10

PAGES ► 08
09

► MA VILLE EN RELIEF

PAGES 08 À 09

- Le centre social Agies : un acteur local essentiel !



PAGE ► 12

► MA VILLE EN PRATIQUE

PAGES 12 À 13

- Réouverture de l'hôtel de ville au public
- Un nouveau commerce à Gournay



PAGE ► 14

► MA VIE EN VILLE

PAGES 14 À 15

- Théâtre engagé : Ceci est mon corps
- Ateliers : Bien savoir composter

PAGE ► 15



Directeur de la publication **Alban Bruneau**
 Rédactrice en chef **Stéphanie Pouteau-Debris**,
 Conception graphique **Sabine Turpin**
 Ont collaboré à ce numéro **Eddy Lejeune**,
Romuald Malandain,
Sylvestre Hautot (Atelier d'Impression),
François Lefort, **Marion Dubois**,
et Caroline Merle (stagiaire) (rédaction)
 Photographies **Stéphanie Pouteau-Debris**,
Marion Dubois, et les services municipaux.

Crédits particuliers

Visite ministérielle - ©service Communication Préfecture 76 (p6)
 Agies - photo de groupe - ©Agies (p8)
 Agies - Accueil enfants-parents - ©Agies (p9)
 Agies - les bénévoles - ©Agies (p9)
 Echecs championnat de Normandie - ©ESMGO Echecs (p10)
 Equipe canadienne de handball - ©Hugo Schmitt (p10)
 Nid de frelon - CC-Claude Alleva - Pixabay (p12)
 Spectacle Rave Lucid - ©Jonathan-Godson (p14)
 Compostage - AdobeStock (p15)
 Pouce et Poucette - @Eric Ducrocq (p15)
 Match d'impro-photographie@LaFrit (p15)
 Nombre d'exemplaires 4800
 Distribution ESAT de l'Estuaire
 Numéro de Commission paritaire 41 770
 Rédaction, photographies, montage PAO et impression
Service Communication
 de la Ville de Gouffreville l'Orcher
 Tél. 02 35 13 18 38
 redaction-actualites@gouffreville-l-orchre.fr

RETOUR EN IMAGES

DE LA CULTURE ET DE L'ENGAGEMENT !

En mars, la Ville a mené plusieurs projets pour favoriser l'engagement, pour débattre, pour susciter la curiosité ou encore découvrir des métiers : Diverses actions autour des droits des femmes, une semaine de mobilisation contre les discriminations et une opération portes-ouvertes à la salle de spectacle avec Voyage dans l'ECPC.

PLUS D'IMAGES SUR LA PAGE FACEBOOK DE LA VILLE

Droits des femmes : Installation dans la ville de portraits géants d'artistes féminines engagées.



Droits des femmes : Visite guidée à la Maison du Patrimoine sur le thème "Être une femme dans les cités provisoires"



Droits des femmes : Débat en chansons avec Artgonotes à la résidence du Clos-Fleuri.



Voyage dans l'ECPC : Les jeunes découvrent les missions de l'ingénieur du son.



Voyage dans l'ECPC : Plusieurs visites étaient dédiées aux collégiens gonfrevillais.



Voyage dans l'ECPC : Présentation de la salle de spectacle et de ses métiers.



Contre les discriminations : Des échanges constructifs lors de la soirée courts-métrages.



Contre les discriminations : Présentation d'une sélection de courts-métrages sur les différences et le harcèlement.

PORT

UNE VISITE MINISTÉRIELLE À GONFREVILLE L'ORCHER

Le 7 mars, Thomas Cazenave, ministre délégué chargé des comptes publics, s'est rendu sur le site du Sycoscan de la Douane du Havre, situé sur le territoire gonfrevillais.

Le ministre a assisté à un contrôle d'un conteneur par une équipe de la Brigade de surveillance extérieure des douanes via le scanner géant Sycoscan. Thomas Cazenave a précisé les mesures du Plan Port visant à renforcer la sécurité des ports, notamment pour lutter contre le trafic de cocaïne. Il a notamment annoncé l'arrivée d'un scanner mobile à l'automne. Présent lors de la visite ministérielle, le maire Alban Bruneau a souligné auprès de Thomas Cazenave "la nécessité que les Douanes, leurs effectifs comme leurs moyens, soient renforcés pour lutter efficacement contre les trafics et la fraude. Cela contribuerait aussi à faire rentrer dans les caisses de l'État des recettes utiles pour nos services publics plutôt que pour financer les guerres."



De plus, Alban Bruneau a interpellé le ministre délégué chargé des comptes publics sur l'application par l'État "de la contribution forcée au redressement des finances de l'État et la perte de Dotation Globale de

Fonctionnement appliquées aux collectivités. Pour notre commune, la note s'élève à 22 millions d'euros depuis dix ans." Des contributions que le ministre semblait ignorer...

GOURNAY

UNE NOUVELLE CLÔTURE AU CIMETIÈRE

En février, des travaux se sont tenus au cimetière de Gournay-en-Caux.

Dans la partie supérieure du cimetière, le mur de soutènement a entièrement été rénové pour prévenir les éventuels éboulements en cas de ruissellements abondants lors d'intempéries. L'ancien muret en paves béton a été remplacé par un mur en gabion surmonté d'une toute nouvelle clôture métallique avec un remplissage PVC. L'investissement s'élève à environ 30 000€ HT. La Ville en a profité pour faire refaire entièrement l'enrobé du parking.

**INSTALLATION**

ENCOURAGER LA PRATIQUE DU VÉLO

La Ville vient d'installer 29 arceaux urbains dédiés aux vélos à travers la commune.

Le type d'arceau choisi en forme de A permet de sécuriser tous les types de vélos en deux points au moins : cadre et roue attachés à l'arceau avec l'antivol du cycliste. Il permet aussi d'avoir une base stable pour y appuyer son vélo. Ces 29 arceaux ont été installés devant la plupart des équipements communaux (salle des fêtes, médiathèque, service Jeunesse, les cimetières, stade de Gournay, mairie annexe de Mayville, pôle associatif mayvillais...).

Un abri-vélo a aussi été créé à l'intérieur de la cour de l'école élémentaire Arthur-Fleury. Une pompe à vélo est mise à disposition des cyclistes sur la place du Vieux colombier. Prochainement, deux bornes de recharge pour les vélos électriques seront installées dans la cour du service Jeunesse et devant la médiathèque.

"Par ces installations, la Ville souhaite offrir des alternatives à la voiture individuelle et poursuit sa démarche en faveur de la mobilité douce", souligne Nicolas Gambé, chef de projet développement territorial à la mairie.

Voir les lieux d'installation sur la carte interactive publiée sur www.gonfreville-l-orcher.fr



TRANSITION ÉCOLOGIQUE

ENFANTS ET AGENTS ONT PLANTÉ 600 VÉGÉTAUX

PLUS DE PHOTOS SUR GONFREVILLE-L-ORCHER.FR

Le 6 mars, plusieurs enfants du centre de loisirs ont participé à la plantation de 600 végétaux sur le terrain municipal voisin du Manoir de Bévilleillers.

Pour rejoindre le site de la plantation, les enfants du centre de loisirs ont eu le plaisir d'être emmenés en calèche, tirée par les deux chevaux territoriaux Adja et Java. Sur place, les enfants ont aussi pu rencontrer les ânes normands Ivanohé et Looping, venus pour aider à transporter les plants. Plus de 25 agents du service des Espaces-Verts étaient mobilisés sur ce chantier d'ampleur, soit presque la totalité du service. Eux-aussi ont pris plaisir à partager leurs savoirs-faire avec les petits gonfrevillais. Une belle initiative d'éducation à l'environnement !

Les 600 végétaux composés de 7 essences locales (ex : sureau noir, aubépine, érable champêtre...) vont former une haie vive de deux rangées de 300 mètres de long. "L'objectif est de retenir les eaux de pluie pour éviter les ruissellements vers Gournay, tout en favorisant la biodiversité, explique Pascal Patry, responsable du service des Espaces-Verts. Cela permet aussi de créer un brise-vent naturel sur la plaine pour protéger les cultures."



Création d'un bois

En quatre ans, deux kilomètres de haies champêtres ont déjà été plantés, avec des effets bénéfiques visibles. "L'eau de pluie est freinée en cas de fortes intempéries et nous constatons moins de ruissellements sur le secteur de Gournay", souligne Nicolas Gambé, chef de projet développement territorial. Et cela ne s'arrête pas là. La Ville a missionné la société paysagiste Martin Père et Fils pour réaliser la plantation de 3 500 végétaux supplémentaires dont un millier d'arbres sur un espace de 8000 m²

pour créer un véritable bois. Celui-ci se situe au milieu de la route de Gournay, au bout de la rue des Cambrettes.

"À l'automne, nous associerons à nouveau les enfants du centre de loisirs pour la plantation de 500 autres végétaux." Pour cette opération, la Ville bénéficie d'un tiers de financement du Département de Seine-Maritime, soit environ 10 000€. "Cette action de réensauvagement permettra à terme que le plateau de Bévilleillers devienne le poumon vert de Gonfreville l'Orcher."



ET VIVE LES FRUITIERS !

En février-mars, différents fruitiers ont été plantés sur le Chemin-Vert, au niveau du cirque naturel de la promenade Nelson-Mandela : 15 pommiers palmettes, 7 poiriers (palmettes, conférence, doyen de comice), 2 pêchers, 5 cognassiers, 2 kakis, 2 figuiers, 7 kiwis, 2 pieds de rhubarbe, 15 groseilliers, 15 cassissiers et 15 framboisiers. Ce verger public devrait donner ses premiers fruits à l'été.

Plusieurs autres vergers existent déjà dans la ville (jardin de la résidence du Clos-Fleuri, en bas de la côte de l'Estuaire, rue des Côtes Blanches, allée Olympe-de-Gouges, chemin de la Grenouillère notamment). N'hésitez pas lors d'une promenade à y cueillir raisonnablement quelques fruits mûrs.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Depuis 2019, les 35 hectares du plateau de Bévilleillers sont labellisés bio par Ecocert. Via un partenariat avec la Ville, une dizaine d'hectares est actuellement exploitée par deux agriculteurs locaux Emmanuel Palfray et Olivier Louvel avec l'obligation de cultiver en bio.

Cette année, la Ville va signer un bail rural avec Julien Thierry un nouvel exploitant agricole pour créer une houblonnière biologique.

Pour rappel, en novembre 2021, la Ville s'est vu remettre un prix par l'association Un plus Bio pour son projet durable, dans la catégorie "Friches rebelles" (reportage à voir sur la chaîne YouTube de la Ville).

SOLIDARITÉS

LE CENTRE SOCIAL AGIES, UN ACTEUR LOCAL ESSENTIEL !



L'association Agies vient de voir renouveler son agrément de centre social par la Caisse d'allocation Familiale (CAF). Son nouveau projet social de territoire est validé pour les quatre prochaines années. Celui-ci s'articule autour de cinq axes prioritaires.

LE POUVOIR D'AGIR

Agies a la volonté de renforcer la place des bénévoles dans les prises de décision de l'association, et de développer la culture du débat autour de sujets de société. Cela se traduit par la constitution de groupes projets composés de bénévoles et accompagnés par un professionnel sur des thématiques variées telles que le droit des femmes, la parentalité, l'échange de savoirs... En 2023, 78 bénévoles se sont impliqués dans le fonctionnement et la vie de l'association, soit comme gestionnaires, comme référents d'activités, comme membres de comités ou de groupes (Archives, Cuisine, Animation...). Des temps collectifs sont aussi organisés dans l'année, comme la journée des bénévoles le 14 novembre dernier qui a permis à tous d'apprendre à mieux se connaître.

L'ACCOMPAGNEMENT DANS L'ÉDUCATION

Le centre social est un lieu de ressource pour de nombreuses familles en matière d'éducation, de soutien à la parentalité et à la scolarité des enfants. Agies propose notamment un Relais petite enfance (pour les assistantes maternelles) et le Multi-Accueil pour les tout-petits jusqu'à 4 ans (crèche et halte-garderie). L'Accueil enfants-

parents permet aux petits de découvrir un espace ludique et aux parents d'échanger sur leurs expériences autour d'un café. Organisée par des bénévoles, la quinzaine de la parentalité a été organisée en octobre dernier. L'un des temps forts a été la conférence d'une psychologue sur la gestion des émotions. Du côté de la réussite scolaire, Agies mène des accueils post-scolaires, depuis plus de vingt ans, pour les élèves des classes élémentaires jusqu'au collège. Les projets écoles-familles, via des activités conviviales, permettent aussi une communication privilégiée entre les familles et les enseignants.

LA CONSOLIDATION DU LIEN SOCIAL

Agies est un lieu d'échanges et de brassage social. Ouvert à tous, le public accueilli est diversifié tant pour son âge, son lieu d'habitation, sa situation sociale et familiale. Le centre social développe différentes actions favorisant la cohésion sociale, le vivre ensemble et la solidarité. Les loisirs familiaux et actions dans les quartiers à chaque vacances scolaires incitent à participer à diverses activités conviviales. Agies favorise la prise d'autonomie via des groupes autogérés de cuisine, de marche, de gymnastique, de jardinage... 80% des participants à ces groupes autonomes ont plus de 55 ans. Reflet de l'évolution démographique, la place du public sénior est grandissante. Les plus de 60 ans représentent 11% des adhérents. Le développement d'actions intergénérationnelles fait partie des perspectives d'Agies.

L'ACCÈS AUX DROITS

Agréé Maison France Services (MFS), Agies

a vocation à faciliter l'accès aux droits des familles gonfrevillaises et à lutter contre la rupture numérique. Plusieurs partenariats ont été formalisés avec les services de l'État et différents organismes sociaux pour faciliter les démarches administratives numériques. En 2023, 3114 accompagnements ont été réalisés dans le cadre de la MFS (CAF, CPAM, CARSAT, service des impôts, France rénov...). Des ateliers numériques collectifs sont aussi programmés régulièrement (40 séances en 2023). L'accès aux droits, c'est aussi l'accès aux vacances. Des familles sont accompagnées chaque été dans des projets de séjours individuels ou collectifs. L'année dernière, le projet Vacances familiales a impliqué 80 % de femmes seules avec enfants.

Agies souhaite aussi développer son accompagnement envers les jeunes dans leur parcours d'insertion sociale et professionnelle, en partenariat notamment avec les antennes locales de la Mission Locale et du Réseau Info Jeunes.

UNE PRÉSENCE RENFORCÉE À MAYVILLE

Situé au cœur du quartier de Mayville (rue Marcel-Cachin), Agies a inauguré l'Espace de vie sociale, agréé par la CAF, en juin 2016. Il s'agit de renforcer les liens sociaux et familiaux, les solidarités de voisinage et de coordonner les initiatives d'habitants. 49 familles adhérentes d'Agies résident dans le quartier. Des actions pour animer la vie locale et soutenir la parentalité y sont menées tout au long de l'année : atelier cuisine, jardin potager, café papotage, atelier gym, accueil enfants-parents, accueil familial... Plusieurs temps forts s'y déroulent durant l'année. À la fête du printemps 2023, environ 130 mayvillais se sont retrouvés. Le souhait est d'impliquer encore plus les habitants à la vie de leur quartier et de favoriser les partenariats avec les associations mayvillaises.





SOLIDARITÉS

LA FICHE D'IDENTITÉ D'AGIES

C'est quoi un centre social ?

C'est un espace d'animation de la vie locale qui propose aux habitants des services et des animations liés à la vie quotidienne. Il offre aussi, à ceux qui le souhaitent, la possibilité de développer et de s'impliquer dans des projets collectifs. Il s'adresse à tous ! Agréé par la CAF, il existe environ 2500 centres sociaux en France

Et Agies ?

Cela signifie Association Gonfrevillaise d'Initiatives, d'Échanges et de Solidarité. Avec le soutien de la Ville de Gonfreville et de la CAF, l'association a été créée en 1996 et a pour objet principal de "gérer" le centre social.

Elle est adhérente à la Fédération des Centres Sociaux de France, un mouvement d'éducation populaire qui défend les valeurs suivantes :

- La tolérance et la dignité pour chacun
- La lutte contre les injustices
- Le développement de la démocratie locale

Des professionnels engagés

Une équipe de **20 salariés** et **10 animateurs** (accueils post-scolaires).

Des métiers variés : directeur, secrétaire, agent d'accueil, coordinatrice de projets, animatrice, conseillère Maison France Service, éducatrice jeunes enfants, auxiliaire de puériculture, agent d'entretien...

Sans les bénévoles, Agies ne serait pas Agies

Ils interviennent au quotidien dans le fonctionnement de la structure, au sein du conseil d'administration, dans l'animation de certaines activités, dans l'élaboration de projets.

- **78 bénévoles** engagés soit **4 123 heures** de bénévolat effectuées en 2023
- **15 projets** portés (autour du droit des femmes, la quinzaine de la parentalité, la zone de gratuité, les saveurs d'Agies...)
- **15 membres** du conseil d'administration

BON À SAVOIR

Suite à la mobilisation et à l'appel national des centres sociaux pour obtenir plus de moyens à la hauteur de leurs besoins à couvrir, Alban Bruneau et son groupe de la Gauche combative au Département a appelé à un financement accru du Conseil départemental.

À lire sur : departement.elus76.com



QUELQUES CHIFFRES CLÉS

Sur 559 familles adhérentes à Agies en 2023 :

- 53% sont des couples avec enfant(s)
- 17% sont des familles mono parentales
- 30% vivent seul ou en couple sans enfant
- 64% sont Gonfrevillais
- 11% sont Gainnevillais

À NOTER :

L'assemblée générale d'Agies se tient **mardi 9 avril**, à 17h30, à la salle Arthur-Fleury

DES FINANCEMENTS PUBLICS

Le budget de fonctionnement de l'Agies s'élève à 1,07 millions d'euros en 2023.

Les principaux financeurs sont :

La Ville de Gonfreville l'Orcher : 45,5%

La CAF : 29,5%

L'État (ARS, FONJEP, Politique de la ville, Maison France Services) : 6,5%

Autres

(Ville de Gainneville, CARSAT, La Poste, Département, Chèques Vacances...) : 5,4%

COLLÈGE

UN ÉCHANGE SCOLAIRE AVEC L'ALLEMAGNE RELANCÉ

En mars, 32 adolescents de Teltow ont été accueillis à Gonfreville l'Orcher par leur correspondant français.

Cela faisait quinze ans que l'échange scolaire avec la ville de Neustadt avait pris fin. Sous l'impulsion de Perrine Lamotte, professeure d'allemand au collège Courbet depuis neuf ans, un nouvel échange avec la ville jumelle de Teltow a pu être relancé cette année. Un échange soutenu par la Municipalité et rendu possible avec l'aide du comité de jumelage gonfrevillais. "Sans leur mise en relation ni leur soutien financier, nous n'aurions pas pu envisager d'emmener les collégiens en Allemagne au mois de mai. Le coût du voyage a pu être divisé par trois pour les familles", souligne Perrine Lamotte. En effet, lors du dernier conseil municipal, les élus ont attribué une subvention exceptionnelle de 2 000€ pour participer aux frais de transports.

Du 18 au 23 mars, 32 jeunes gonfrevillais (4^{ème}-3^{ème}) et leur famille ont reçu leur correspondant de la Grace Hopper School de Teltow. Une cérémonie d'accueil était organisée à l'hôtel de ville pour célébrer l'amitié franco-allemande. Alban Bruneau, maire, s'est réjoui de cette initiative : "Bien-sûr cet échange a un intérêt



évident pour l'apprentissage des langues. Il a surtout un intérêt citoyen indéniable, car il permet à des jeunes de différentes nationalités de se rencontrer, de partager leurs différences, d'apprendre à se connaître. Créer des liens entre les peuples, entre les cultures et faire naître de nouvelles amitiés sont pour nous des valeurs essentielles."

Pendant la semaine, les jeunes allemands ont pu visiter le port du Havre, passer une journée à Honfleur, suivre quelques cours au collège, participer à un rallye pédestre dans Gonfreville l'Orcher et à une rencontre sportive. Les collégiens français se rendront à Teltow du 26 mai au 1^{er} juin.

HANDBALL

L'ÉQUIPE NATIONALE DU CANADA EN RÉSIDENCE

Du 11 au 16 mars, l'équipe nationale canadienne de handball a été accueillie par le club gonfrevillais.

En pleine trêve internationale, les handballeurs canadiens jouant dans différentes équipes en Europe sont venus profiter des installations gonfrevillaises pour un stage d'entraînement et de cohésion. "Ce stage a été possible parce que l'entraîneur principal Christian Latulippe est un ami. On a travaillé ensemble notamment à Toulouse, explique Olivier Orfèvres, le

coach de l'équipe première de Gonfreville Handball. Les Canadiens sont venus préparer leur participation au championnat d'Amérique du Nord et des Caraïbes, qualificatifs pour le Mondial 2025."

En plus de leurs sessions d'entraînement, deux matchs amicaux se sont tenus à la salle Delaune face à l'équipe première gonfrevillaise. Alban Bruneau, maire et André Valin, conseiller municipal délégué aux Sports ont donné le coup d'envoi. Ils ont aussi reçu les joueurs lors d'un moment convivial au centre d'hébergement René-Cance où ils ont résidé pendant la semaine.



ECHecs

DIRECTION LE CHAMPIONNAT DE FRANCE DES JEUNES



Lors du championnat de Normandie, plusieurs jeunes de l'ESMGO Echecs ont gagné leur qualification au championnat de France en avril.

En février, l'ESMGO Echecs a organisé le championnat de Normandie des jeunes au complexe Dojo/Echecs de Gonfreville l'Orcher. La compétition a réuni plus de 250 jeunes répartis des catégories U8 à U20. À l'issue de quatre journées de compétition, le club gonfrevillais a remporté deux titres de champion de Normandie, six titres de vice-champion de Normandie ainsi que trois places sur le podium. Ces onze médaillés ont ainsi décroché leur place au Championnat de France. Au total, avec les qualifiés d'office, dix-neuf jeunes de l'ESMGO Echecs seront présents à Agen du 14 au 21 avril prochains. La Municipalité a voté une subvention exceptionnelle de 4 000€ pour faciliter ce déplacement en nombre.



POIS(S)ON D'AVRIL !

LES ÉLUS COMMUNISTES ET RÉPUBLICAINS

Lors d'une réunion, le Président de la République a fait part de sa lassitude à mener une politique ultra-libérale, et combien il était scandalisé par l'accumulation des super profits et de la fuite honteuse des capitaux dans les paradis fiscaux.

Sûrement épris de remords, il a déploré les conséquences dramatiques de la loi du travail fomentée par Hollande, Valls et El Khomri, que lui-même a complété dans le même sens !

Au regard des conséquences désastreuses de sa politique en matière d'éducation, de justice et de santé, étranglé par l'émotion, il aurait versé une larme.

Puis, il s'est effondré en évoquant la crise du logement, la situation des agriculteurs et le rôle de la France à l'international, la société française qui s'est divisée entre les très riches et le reste du peuple, et le désamour entre les Français et la politique, en se remémorant son intransigeance à renoncer à sa loi sur la retraite à 64 ans passée avec le 49.3.

Tout en reniflant et en se mouchant, il s'est rendu coupable de la montée du fascisme avec le RN dans le pays.

Malgré les tentatives de consolation de ses amis du Médef, de ses amis des Républicains, d'Horizon, du Modem, de la Macronie, de Brigitte, il s'est ressaisi en disant qu'il allait tout changer, y compris en redonnant aux villes l'argent volé pour rembourser la dette de l'État, et en réformant le statut des élus !

Ah, la date de la réunion ? C'était le 1^{er} avril !!!

Avouez que vous y avez cru !!!! POIS(S)ON D'AVRIL !

QUE DE COM !

LES ÉLUS SOCIALISTES

L'approche des élections européennes approchant à grands pas, l'exécutif ressort des opérations de communication sur le volet sécurité afin de défier sur son terrain le parti nationaliste qui est en tête des sondages.

Le dernier slogan utilisé: "opération place nette à Marseille", illustre bien cela par des arrestations nombreuses certes, mais des trafiquants qui se réinstallent rapidement une fois les caméras parties.

La sécurité est un préalable indispensable mais elle se construit dans le temps avec des moyens tels que de la prévention et une police de proximité notamment.

De plus toutes les enquêtes montrent que la priorité de nos concitoyens est de retrouver un pouvoir d'achat qui leur permettrait de vivre et non de survivre.

Cependant les annonces de coupes drastiques dans le budget de l'État semblent au contraire nous orienter vers une cure d'austérité afin de répondre aux exigences internationales en terme de déficits.

CARNET

LES MARIAGES



Eric Morel & Karen Dumenil
le 4 mars



Laëtitia Robichon & Laurent Broust
le 16 mars



Kaïna Gronert
le 16 mars

LE PARRAINAGE

LES NAISSANCES

Nejma Ntolo, le 12 février, au Havre • **Alma De Carvalho**, le 14 février, à Montivilliers • **Sohan Medina**, le 14 décembre, à Montivilliers • **Ilan Medina**, le 14 décembre, à Montivilliers • **Nyla Rahou**, le 21 février, à Montivilliers • **Lina Ouadah Tsabet**, le 22 février, à Montivilliers • **Siham Chapuis**, le 23 février, à Montivilliers • **Noûr Soltani**, le 26 février, à Montivilliers • **Selyan Morel**, le 28 février, à Montivilliers

LES DÉCÈS

Jean-Pierre Papaurreille, le 12 février, 73 ans • **Ginette Lamarchand veuve Delavigne**, le 7 mars, 91 ans

MAIRIE**RÉOUVERTURE DE L'HÔTEL DE VILLE AU PUBLIC**

Après plusieurs mois de travaux de rénovation, l'hôtel de ville rouvre ses portes au public, à compter du mardi 9 avril.

L'amélioration de l'accueil des usagers est l'une des priorités d'investissement décidées par la Municipalité. Ainsi l'espace accueil de l'hôtel de ville et les bureaux du service Etat-Civil/guichet unique ont été entièrement repensés et rénovés pour permettre un meilleur confort à la fois pour les agents et pour les usagers. Le cloisonnement des espaces en bureaux individuels et boxes d'accueil permet d'améliorer la confidentialité des échanges.

Cette réorganisation accompagne la mise en place du guichet physique unique facilitant plusieurs démarches administratives en un même point d'entrée. Dans le hall, une borne informatique a été installée pour effectuer des démarches dématérialisées et se faire accompagner si nécessaire par un agent.

Côté esthétique, les couleurs et les matériaux

choisis donnent plus de chaleur et de convivialité. Les mariages, parrainages et noces reprendront dans la salle de cérémonie entièrement relookée à partir du samedi 13 avril.

L'inauguration du nouvel accueil de l'hôtel de ville est prévue le **vendredi 12 avril, à 17h**. Les Gonfrevillais qui le souhaitent y sont conviés.

Au sujet du Centre Communal d'Action Sociale

Les agents de l'accueil social du CCAS restent encore quelques mois au sein du pôle Santé (rue Danielle-Casanova), en attendant d'intégrer de nouveaux locaux plus adaptés. Il s'agit de créer une Maison des Solidarités dans l'ancien bâtiment Jaurès (situé en face l'hôtel de ville entre les deux parkings). La Municipalité souhaite ainsi regrouper le service Logement et l'accueil social afin de faciliter les démarches des usagers et améliorer la confidentialité des échanges. Quelques travaux d'aménagements sont prévus dans le courant du deuxième semestre

PROXIMITÉ**MARCHÉ HEBDOMADAIRE : DU CHANGEMENT**

La Ville a la volonté de dynamiser le marché hebdomadaire. Ainsi, en avril celui-ci va changer de jour et d'horaires. Le marché se déroulera, à compter du 11 avril, chaque jeudi de 16h à 19h sur la place du Vieux Colombier, pour permettre à de nouveaux commerçants de s'installer. Un fruitier, un poissonnier, un fromager, un charcutier et des foodtrucks répondront déjà présents.

La vente ambulante restera autorisée le vendredi matin pour les habituels commerçants. La Ville travaille également à la création de deux marchés nocturnes estivaux.

**BIENVENUE****UN NOUVEAU COMMERCE À GOURNAY**

Le 12 mars, Marine et Yoanne Lecuyer ont ouvert leur commerce Cooking Family à Gournay-en-Caux, près du stade de la Paix.

Soucieuse de favoriser le commerce de proximité, la Ville a soutenu l'installation de Cooking Family par une tarification avantageuse du bail commercial, mais aussi en réalisant en amont des travaux dans les locaux.

L'enseigne, à la fois bar et snack, offre aussi un dépôt de pain et de viennoiserie, un point vente de la presse locale, ainsi qu'un service de point relais (Mondial Relay et Colis privé). Le commerce dispose d'une salle de restauration de 20 couverts et propose une cuisine simple et familiale : plat du jour et restauration rapide (croque-monsieur, burger, salade, bruschetta...), avec vente à emporter. Les commerçants disposeront très prochainement d'un agrément PMU et FDJ.

Pratique : Ouverture du mardi au samedi de 7h à 21h, et le dimanche de 7h à 12h.

Tel : 02 35 20 90 61

**NIDS DE FRELONS ASIATIQUES**

La Municipalité prend en charge la destruction des nids de frelons asiatiques dans la limite de deux interventions par an et par foyer. Si vous constatez la présence d'un nid dans l'espace public ou sur votre propriété, contactez la mairie en indiquant votre identité, vos coordonnées et l'emplacement exact du nid au 02 35 13 18 00 ou par

contact-frelonasiatique@gonfreville-l-orcher.fr

COLLECTE DES BIODÉCHETS

Les consignes de la collecte des biodéchets en porte-à-porte via le bac marron des logements individuels évoluent. Il est désormais autorisé d'y déposer l'ensemble de ses déchets alimentaires, y compris les déchets carnés, les restes de repas ou encore les coquilles de fruits de mer, en plus des épilures, coquilles d'œufs, petits déchets verts de jardin, et emballages compostables (type boîte d'œuf ou filtre à café). Pour rappel, le ramassage des bacs marrons a lieu le mercredi après-midi.

Plus d'info sur tripratik.lehavreseinemetropole.fr

RÉPERTOIRE

BON À SAVOIR

LA MAIRIE

HÔTEL DE VILLE 02 35 13 18 00 24h/24

PLACE JEAN-JAURÈS

Accueil et État civil du lundi au vendredi (7h30-17h)
Conciliateur de justice - sur rendez-vous en mairie, tous les vendredis

ANNEXE DE MAYVILLE 02 35 13 18 25

mardi (8h30-12h / 13h30-16h)

Fermeture pendant les vacances scolaires.

ANNEXE DE GOURNAY 02 35 13 16 83

lundi et vendredi (8h30-12h)

Fermeture pendant les vacances scolaires.

SERVICES TECHNIQUES 02 35 13 17 00

9, AVENUE JACQUES-EBERHARD

du lundi au vendredi (8h-12h / 13h30-16h45)

Conseil en architecture - permanence gratuite du CAUE le 2^{ème} jeudi matin du mois, sur rendez-vous au 02 35 72 94 50 ou via caue76.fr/prendre-un-rendez-vous

SERVICE JEUNESSE 02 35 13 18 27

2, RUE MAURICE-THOREZ

lundi (10h-12h30 / 13h30-16h45) - du mardi au vendredi (9h-12h30 / 13h30-16h45)

Cartes de bus - recharge du 25 au 5 de chaque mois
Réseau Info jeunes - pour les 13-25 ans en recherche d'informations et d'accompagnement de projets. Point multimédia gratuit.

Logement jeune - permanence gratuite du CLHAJ 76 le lundi sur rendez-vous (14h-17h)

Insertion professionnelle et sociale - antenne de la Mission Locale - pour les 16/25 ans en recherche d'emploi et de formation (sur rendez-vous)

ESPACE NUMÉRIQUE CITOYENS

Pour régler vos factures (restauration scolaire, accueils périscolaires, centre de loisirs, séjours Enfance) et effectuer vos démarches en ligne, rendez-vous sur :

espace-citoyens.net/gonfreville-l-orchet.fr
LE CCAS 02 35 13 18 57

Accueil social du lundi au vendredi (sauf jeudi) : 8h30-12h30 / 13h30-16h30

- au pôle santé (rue Danielle-Casanova) - uniquement sur rendez-vous, sauf situations d'urgence (violences conjugales, sans domicile fixe, demande de domiciliation...)
 - dans les annexes (jours et horaires à voir ci-dessus)
- Chèque d'accompagnement personnalisé** - la distribution de l'aide mensuelle alimentaire se tient le dernier jeudi du mois

PERMANENCES UTILES

Sur rendez-vous auprès du CCAS

Écrivain public avec l'Aham - le mardi à l'annexe de Mayville et le vendredi au pôle Santé

Équipe Mobile Précarité Santé Mentale du Groupe Hospitalier du Havre - le deuxième mardi matin du mois au pôle Santé

COMMUNAUTÉ URBAINE

CENTRE DE RECYCLAGE

2, RUE DE LA CRÊTE À HARFLEUR

(ZONE COMMERCIALE DU PARC DE L'ESTUAIRE)

ouvert lundi, mardi, mercredi, vendredi, samedi (9h30-18h) et dimanche (8h30-12h30)

DÉMARCHES EN LIGNE

Transports scolaires, dispositif risques majeurs, collectes de déchets ménagers et des encombrants, gestion de l'eau, salubrité publique, entretien de la voirie... lehavreseinemetropole.fr/amonservice

AGIES-CENTRE SOCIAL

02 35 45 44 75

1 BIS, AVENUE JACQUES-EBERHARD

du lundi au vendredi (8h30-12h / 13h30-17h30)

Vie associative / Bénévolat et initiatives d'habitants / Parentalité / Mode de garde / Aide aux devoirs / Loisirs familiaux / Ateliers adultes et seniors / Maison France Services / Espace de Vie Sociale à Mayville

PERMANENCES UTILES

au sein des locaux du Centre social

Conciliateur de justice - lundi (8h30-12h) sur rendez-vous

Point Accueil Écoute Jeunes - lundi (16h-18h30) sur rendez-vous au 06 50 69 71 10

CAF (accompagnement social) - mardi (9h-12h / 13h30-17h) sur rendez-vous

CARSAT (service social) - vendredi (9h-12h) sur rendez-vous

La Maison France Services - Espace numérique en accès libre, du lundi au vendredi - Accompagnement individuel pour faciliter les démarches administratives numériques (CAF, CPAM, CARSAT, Impôts, France Renov...), sur rendez-vous au 02 35 45 44 75

CENTRE MÉDICO-SOCIAL DU DÉPARTEMENT

02 35 47 49 04

dans les locaux d'Agies, 1bis, avenue Jacques-Eberhard

Protection Maternelle et Infantile (PMI) - du lundi au vendredi (8h30-12h15 / 13h15-17h)

Assistants sociales - sur rendez-vous

LES ÉLUS REÇOIVENT

SUR RENDEZ-VOUS 02 35 13 18 00
ALBAN BRUNEAU, Maire

Affaires générales

MARC GUÉRIN, 1^{er} adjoint au Maire

Service public communal, Finances, Etat civil

MARIE-CLAIRE DOUMBIA, 2^{ème} adjointe au Maire

Solidarités, Prévention santé, Politique de la Ville

MICHEL GARCIA, 3^{ème} adjoint au Maire

Urbanisme, Commerces, Commission sécurité

FABIENNE DUBOSQ, 4^{ème} adjointe au Maire

Animation, Enfance-Jeunesse, Projet Educatif Global, Projet de Réussite Educative

THIERRY ROLLAND, 5^{ème} adjoint au Maire

Prévention des Risques Majeurs, Tranquillité publique, Nouvelles Technologies

BÉATRICE LELLIG, 6^{ème} adjointe au Maire

Vies des Aînés

FABRICE PIMOR, 7^{ème} adjoint au Maire

Environnement, Cadre de Vie, Patrimoine, Transport municipal

NATHALIE COUCHAUX, 8^{ème} adjointe au Maire

Culture

VALÉRIE BEAUDOUIN, Conseillère municipale déléguée

Logement, Accessibilité

MARTIAL OTT, Conseiller municipal délégué

Culture de Paix, Relations internationales

MARIE-CHRISTINE BRETON, Conseillère municipale déléguée

Animations de quartier

CHARLES PITTE, Conseiller municipal délégué

Fêtes et Cérémonies, Anciens Combattants

AHCÈNE IMZI, Conseiller municipal délégué

Affaires scolaires, Restauration municipale

ANDRÉ VALIN, Conseiller municipal délégué

Sport

RISQUES MAJEURS

DISPOSITIF D'ALERTE

Pour recevoir un SMS, un message vocal ou un mail, en cas d'incident majeur sur le territoire., inscrivez-vous au dispositif d'alerte "Risques Majeurs" via le formulaire sur gonfreville-l-orchet.fr (rubrique Mes démarches en Une).

ESSAI DES SIRÈNES

Chaque 1^{er} mercredi du mois, à 12h (PPI) ; chaque 3^{ème} mardi du mois, à 12h (sirène interne des entreprises de la ZIP) ; chaque 4^{ème} lundi du mois, à 12h (sirène interne de la Raffinerie)

INSERTION PROFESSIONNELLE

PÔLE D'INSERTION FODENO
02 77 00 54 27

7, RUE PIERRE-GLÉNISSON

du lundi au vendredi (8h30-12h / 13h30-17h)

RÉUNION PUBLIQUE

LA SANTÉ, ON EN PARLE !

10 AVRIL 18H

SALLE DES FÊTES DE MAYVILLE (PONT VIII)

Jean-Paul Lecoq, le député de la circonscription, propose une discussion sur le thème de la santé pour que chacun puisse s'exprimer sur les propositions à défendre à l'Assemblée nationale.

ANIMATION

LOTO

05 AVRIL 20H

SALLE ARTHUR-FLEURY

La coopérative scolaire de l'école élémentaire Arthur-Fleury organise son loto le vendredi 5 avril. Les bénéfices serviront à financer des sorties scolaires et des activités culturelles. Ouverture des portes à 18h.

ANIMATIONS

À LA MÉDIATHÈQUE

EN AVRIL

+ D'INFOS SUR MEDIATHEQUE.GONFREVILLE-L-ORCHER.FR

Au programme de ce mois d'avril : randonnée familiale poétique (06/04), séances d'initiation à la langue des signes avec bébé (à partir du 06/04), rendez-vous autour des expériences de voyages (06/04), quiz musical cinématographique (09/04), séances bébés lecteurs (12/04), diffusion du film d'animation *Hop* de Tim Hill (19/04), atelier de fabrication d'une mini-console (20/04), mini-stage d'animation vidéo (24+26/04), course d'orientation ludique et patrimoniale (23+27/04), matinées surprises pour les bébés (26/04 + 03/05) et atelier créatif *Bricole ton conte* (27/04)



EXPOSITION

LA DESSINATRICE KLR

16 AVRIL 18H30

ESPACE CULTUREL DE LA POINTE-DE-CAUX

KLR, illustratrice et artiste tatoueuse du Havre, puise sa passion dans la culture populaire des années 1960 à 1980. Elle présentera des œuvres inspirées par la culture musicale, cinématographique et par les objets quotidiens cultes. Entrée libre. Vernissage le 16 avril à 18h.

DANSE ÉLECTRO

DU RÊVE À LA LUCIDITÉ !

12 AVRIL 20H30

ECPC



La compagnie Mazelfreten vient présenter sa troisième création du nom de *Rave Lucid*, hommage à la danse électro des années 2000.

Rave Lucid réunit sur scène dix danseurs aux fortes personnalités et une musique originale de l'artiste NikiT. Leur danse très chorégraphiée conjugue à l'énergie de mouvements à 120 battements par minute l'exigence d'une concentration sans faille. Entre jeux de bras hypnotisants et transe organique, ce ballet urbain d'un nouveau genre

offre un visuel très esthétique et vibrant. Comme l'indique le titre, c'est un "rêve lucide" qui nous entraîne dans un univers étonnant. Vous ressortirez de la salle avec une énergie explosive qui vous donnera à coup sûr l'envie de finir la soirée en club !

THÉÂTRE ENGAGÉ

CECI EST MON CORPS

ESPACE CULTUREL DE LA POINTE DE CAUX

16 AVRIL 20H30

Basée au Havre, la compagnie La Vie Grande propose *Ceci est mon corps*, une pièce de théâtre à la fois intime et engagée.

Ceci est mon corps est une enquête sociologique menée avec fougue, intensité et drôlerie par deux interprètes Lillah Vial et Virgile-Lucie Leclerc, pour relater l'histoire du corps d'une femme née dans les années 1990, depuis l'enfance jusqu'à l'âge adulte. Un récit qui parcourt les désirs, les violences, les joies, les doutes à l'orée de la trentaine quand le corps

devient lesbien. Dans cette pièce, "le corps est aussi un champ de bataille, un territoire à conquérir ou à défendre", d'après le site Zone critique : "Ceci est mon corps est spectacle bouleversant, à la fois poétique, puissant et politique, qui vous ouvrira grand les yeux et vous retournera le cœur."



ATELIERS

BIEN SAVOIR COMPOSTER

13 & 27
AVRIL

10h30
&
14h30



En avril, plusieurs ateliers sont proposés par la Ville pour apprendre à bien composter ses biodéchets. Rendez-vous dans les jardins familiaux.

Depuis le 1^{er} janvier, la loi antigaspillage impose à tous, professionnels et particuliers, de trier leurs biodéchets. Pour faciliter son application, la Ville souhaite accompagner les habitants et notamment les jardiniers dans l'apprentissage de l'utilisation d'un composteur. Ainsi, elle propose plusieurs ateliers animés par un Maître composteur. D'une durée de deux heures, ils permettront de comprendre les intérêts économiques et écologiques du compostage, d'intégrer les règles du tri et d'appropriéiser le fonctionnement d'un composteur. Les ateliers se dérouleront dans les différents jardins familiaux de la ville.

Pratique

Gratuit et ouvert à tous sur inscriptions auprès de Nicolas Gambé au 02 35 13 18 27 ou par mail nicolas.gambé@gonfreville-l-orchher.fr

Les rendez-vous :

- Samedi 13 avril (10h30) : jardins familiaux fleuris, rue Pierre-Glénisson
- Samedi 13 avril (14h30) : jardins familiaux de la cité Scoria, à Gournay-en-Caux
- Samedi 27 avril (10h30) : jardins familiaux de la Piscine, rue Marcel-Cachin
- Samedi 27 avril (14h30) : jardins familiaux Le Coteau - Route d'Oudalle

JEUNE PUBLIC

SPECTACLE POUR LES PETITES POUSSSES

20
AVRIL 10h & 11h

MÉDIATHÈQUE • GRATUIT SUR RÉSERVATION AU 06 80 31 60 80, SPECTACLE DE 20 MINUTES.

La compagnie Le Récigraphe mène des actions autour de l'art du récit et crée des spectacles tout public à l'aide de bénévoles et de professionnels. Le spectacle *Pouce et Poucette* du conteur Guillaume Alix est inspiré du conte de Tom Pouce. Il invente une série d'histoires autour des personnages Tom Pouce et Léa Poucette. De petites souris, en quête de voyages et profitant de la vie, font de nombreuses rencontres tout en découvrant le monde ! Le conteur s'accompagne d'une guitare et joue un générique pour débiter et finir chaque épisode. Il interagit aussi avec un puzzle encastrable dont chaque pièce illustre une de ses histoires.

(Caroline Merle)



IMPRO

MATCH DE LA FRIT

20
AVRIL 20h30

ESPACE CULTUREL DE LA POINTE-DE-CAUX

Une soirée avec les improvisateurs de la Frit c'est bon pour le moral ! Venez prendre une bonne dose de bonne humeur à l'ECPC. Entrée : 3€/match



PRÉVENTION

PARCOURS DU CŒUR

20
AVRIL 14h & 18h

COMPLEXE DOJO-ECHECS
PLUS D'INFOS AUPRÈS DE THIERRY FONDIMARE
AU 06 79 31 81 32

Participez au Parcours du Cœur avec l'Office Municipal des Sports, l'ESMGO Omnisport, La Croix Rouge Française et la Ville. Au programme : des ateliers avec la Croix Rouge, une marche de 6 à 8 km, une marche familiale de 4 km, un parcours ludique pour les enfants. Vous pourrez bénéficier de conseils d'hygiène de vie, pour se protéger des maladies cardiovasculaires. Entrée gratuite, sans inscription.



CINÉMA

7ÈME ART À L'ECPC

22
AVRIL 05
MAI

ESPACE CULTUREL DE LA POINTE-DE-CAUX

Durant les vacances, trois séances de cinéma sont prévues chaque jour dans la salle de l'ECPC (14h30, 17h30 et 20h30). Voir sur le site de la Ville.

Plein tarif + 12 ans : 6€ / Plein tarif -12ans : 4€
Tarif Colombe : 4€ / Tarif Jeune colombe : 2,50€

ON BOUGE !

VACANCES SPORT

22
AVRIL 03
MAI

ÉQUIPEMENTS SPORTIFS
+ D'INFOS SUR WWW.GONFREVILLE-L-ORCHER.FR

Les éducateurs sportifs municipaux proposent à chaque vacances scolaires un programme d'activités pour bouger et s'amuser en famille : escalade, badminton, tennis de table, tir à l'arc etc. Gratuit sur inscription au 02 35 13 18 30.

INITIATIVE

PROJET KIRILI, UNE DEUXIÈME ANNÉE PROMETTEUSE

Prenez une orthophoniste passionnée, dix bénévoles motivés, dix enfants désireux de savoir lire, des enseignants impliqués et à la médiathèque, une médiatrice culturelle à leurs petits soins, vous avez la recette idéale pour réussir un beau projet.

Rédigé par Françoise Lefort



UNE INITIATIVE FÉDÉRATRICE

En 2022, Virginie Girard, orthophoniste alors installée à Gonfreville l'Orcher, sollicite la bibliothèque de la médiathèque. Elle souhaite y accueillir dès la rentrée, une fois par semaine, dix enfants de CP ou CE1 repérés par les enseignants des écoles du plateau, pour les aider à combler leur retard dans la maîtrise de la lecture et du langage, via le projet Kirili. Stéphanie Touzan, responsable de l'espace documentaire, explique la mise en place : "Suite à la proposition de Virginie Girard, nous avons informé les enseignants qui, de par leur légitimité, ont vite obtenu l'accord des parents des enfants concernés. Tout le monde s'est rencontré et présenté lors d'une réunion. La confiance s'est installée tout de suite entre eux. Certains se connaissent parfois même depuis longtemps. Si un bénévole est absent, Roxanne Bunting-Lloyd qui pilote le projet à la médiathèque prend le relais avec Armelle Levasseur." La réussite du projet réside d'abord en une confiance commune et la volonté affirmée de tous, que cela fonctionne. Un contrat moral d'engagement a été signé entre les parents et les bénévoles.

RITUELS ET COUP DE POUCE

L'instauration de rituels lors de chaque séance, constitue un des piliers du projet Kirili. Tout au long de l'année scolaire, un(e) bénévole s'occupe toujours du même enfant. De quoi créer une belle complicité dès la sortie de l'école à 16h30. À l'arrivée à la médiathèque, c'est pause goûter bienvenue avec jus de fruits et petits gâteaux. On papote, on se détend avant de passer au déroulé de l'heure suivante, divisée en quatre quarts. Chaque binôme s'installe d'abord au calme pour quinze minutes de lecture avec la méthode Apili : un texte court, joliment illustré, permet à l'enfant de découvrir un univers coloré, ludique, basé sur l'apprentissage des syllabes. Il va à son rythme, s'applique, encouragé et guidé par le ou la bénévole. Leur complicité est palpable. La deuxième phase est réservée à des jeux de lecture. Pour la troisième, les binômes se regroupent par deux autour de jeux libres. Enfin le dernier quart d'heure est consacré à l'écoute d'un conte lu par un(e) bénévole ou par Roxanne, médiatrice culturelle. Un moment très interactif qui fait la part belle aux commentaires des petits et stimule leur imagination.

DES BÉNÉVOLES FORTEMENT IMPLIQUÉS

Tous les bénévoles ont un même but : aider les enfants. Sophie, déjà bénévole par ailleurs, est venue en septembre 2023. "Une amie présente ici l'an dernier m'a entraînée. C'est ma première expérience auprès d'enfants. Je les adore et j'avais envie de donner un peu de moi. Avant chaque vacances on partage un goûter, des petits jeux. Tous les feux sont au vert pour poursuivre l'an prochain." Michèle, Gwenaëlle et Maurice sont là depuis le début du projet. "On n'est pas partis à l'aventure. Nous nous sommes engagés car nous sommes encadrés par une spécialiste qui nous a formés à la méthode Apili et par Roxane si besoin. Parfois, au départ c'est compliqué. Mais Virginie sait créer les binômes, ça fonctionne et les enfants ont envie de venir. Il s'épanouissent, font déjà des progrès. Tous ont évolué. La confiance qu'ils nous font est une richesse." Selon Virginie Girard : "Le but était de mettre le projet sur les rails, obtenir la confiance de tous et créer des partenariats solides. J'ai commencé en tant qu'orthophoniste à Gonfreville mais d'autres peuvent prendre le relais. C'est vraiment la conjonction de toute cette bonne volonté qui a permis de réussir."